

**FERRO
CARRILES.**

Servicio de Trenes.
De Palma a Manacor y La Puebla
8:40 m.—2:25 y 4 (mixto) t.
De Manacor a Palma
7:35 y 5:15
De Manacor a La Puebla
3:55 (mixto) 7:35 mañana—5:45 t.
De La Puebla a Palma
5, 8:20 y 8:40 t.
De La Puebla a Manacor
4:35 8:0 (mixto) mañana—5:40 t

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

**VAPORES
CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Palma y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1 PESETA AL MES.

LA TRATA DE LOS BLANCOS.

Segun parece, continúa agitándose el célebre marqués de Rays, quien prosigue en nuestro país el reclutamiento para su famosa colonia de Port-Breton, a cuyo fin engancha se hombres, mujeres y niños, y hasta se añade que se construyen casas de madera para los colonos. Asegura que de la expedición formarán parte al gunos belgas, francesas é italianas, em barcándose dentro de breves dias en nues- tro puerto, si las autoridades no lo im- pide.

Dícese también que la empresa cató- lico-colonizadora explotadora, para cau- tivar á los incautos, presentará en uno de los buques de que dispone muestras de las producciones (sic) del inhospitalario Port Breton, a fin de probar que la isla es fértil.

Aún cuando desgraciadamente no son pocos los incautos que, á pesar de las es- citaciones continuas de la prensa, se dejan seducir por las falaces promesas de los agentes del católico «rey de Port Breton», como nos dicen se titula el celeberrimo marqués, confiamos en que las autorida- des no consentirán una explotación tan repugnante, después del fracaso de las an- teriores expediciones remitidas á Nueva Bretaña, y que retirarán la protección que el anterior gobierno dispensó á la citada empresa en gracia, sin duda, á ciertas condecoraciones de la república de Libe- ria, y al pomposo título de «Libertadores de los negros» otorgado por la misma al Sr. Cánovas y otros individuos del minis- terio, que cuando se agitó en esta capital la cuestion del marqués de Rays y el go- bernador Sr. Cossío la salida de la expe- dición, trajo á Madrid el Sr. Sanmarti, re- presentante de aquella república y agente principal en España del de Rays, de quien también se nos dice se titula primer mi- nistro.

Y á fin de que las autoridades puedan obrar con perfecto conocimiento de causa y hacer entender que España no es el Congo para la trata de blancos, transcribi- mos á continuación las siguientes líneas de nuestro apreciable colega «La Van- guardia»:

«Un nuevo telegrama recibido de Sydney con fecha 8 del mes actual, confirma el

desgraciado éxito que hoy ha alcanzado la empresa del marqués de Rays. De las numerosas expediciones de infortunados italianos que habian sido prendidos en las redes que tendieron en aquel país los emi- sarios del célebre marqués, solo unos tres- cientos llegaron á aquellas inhospitalarias playas, y al cabo de pocos dias solo unos doscientos habian podido sobrevivir á las verdaderas calamidades sin cuento que pesan sobre tan remota isla.

«Hé aqui el telegrama:
«Sydney, 8 abril 1881.—La Nueva Ir- landa, donde el marqués de Rays habia tratado de crear una colonia con el nom- bre de Puerto Breton, ha sido abandonada. Han llegado á ésta 200 italianos en viados por el contra almirante Coubert, gobernador de la Nueva Caledonia. El contra almirante ha telegrafiado al go- bierno francés para que procure impedir nuevas expediciones, que no harian mas que aumentar el desastre.»

«Huelgan los comentarios.»

LA CIUDAD DE CHIO.

La humanidad está pasando por una gran crisis. Las agitaciones se suceden, las grandes catástrofes vienen en pos, las trasformaciones de los pueblos se precipi- tan unas tras otras, como si estos buscasen vanamente en medio de la fiebre del deli- rio, su definitiva constitucion.

Ningun siglo nos ha dado, probablemente nos dará, un cuadro de luchas tan for- midables como el presente siglo.

Más para que todo guarde proporción y armonía, á esta suprema crisis de la huma- nidad, que constituye el fondo del cua- dro, acompaña otra crisis no menos ter- rible, cual es la crisis de la naturaleza.

Hay algo que la ciencia no se ha llega- do á explicar todavía en el estado actual de nuestro globo, que ha perdido al parecer sus condiciones normales.

Las revoluciones atmosféricas se repiten con frecuencia; los temporales se desencadenan en los mares; á un invierno de ri- gurosos frios ha sucedido otro de conti- nuas lluvias, y los ríos y los torrentes se desbordan inundando comarcas enteras y

sembrando por todas partes la ruina y la desolacion.

A este estado exterior de la tierra cor- responde la agitacion que parte de su seno.

Hace poco hubo terremotos en las cos- tas del Pacifico; el Etna ha sembrado con sus violentas erupciones el espacio en las vecinas comarcas; otro terremoto ha es- tremecido el suelo del Asia Menor, de Turquía y de Austria, arruinando impor- tantes ciudades y dejando sentir sus le- janos efectos hasta nuestro suelo y hoy Chio, la hermosa Chio, la patria del trasi- co Jon, del historiador Thepombo, del filósofo Metodoro y de célebres aístas de la antigüedad, ha quedado reducida á escombros de un violento temblor.

La isla de Chio, que es la Khios de los griegos, es una de las Esploradas, situada al Sud de Lesbos—Dist. 88 kilómetros de Smirna, y está separada del Asia Menor por un estrecho canal.

Es célebre por sus pintorescas comar- cas, sus ricos vinos y admirables jaspes.

Está llena de recuerdos históricos de las distintas dominaciones porque ha pa- sado.

Sus primeros pobladores fueron los pe- lasgos y los carios. En las guerras médi- cas se vió obligada á dar auxilios al gran rey, pero luego se unió espontáneamente á Cimon.

Tuvo despues una imponente marina, y siguió la suerte de Atenas en las guerras del Peloponeso.

Cayó más tarde en poder de los reyes de Macedonia; sufrió al yugo romano, y fué varias veces tomada por los genoveses, los turcos y venecianos en tiempo de la Cruzadas.

Desde 1694 los turcos la ocuparon sin interrupcion, hasta que en 1821, siguien- do el movimiento general de los pueblos griegos en favor de su independencia se sublevó contra sus opiosos dominadores, y fué terriblemente devastada.

Chio es una de las siete ciudades que pretendían el honor de haber dado á luz al cantor de la Iliada y la Odisea.

Los habitantes de Chio, abandonados de sus dioses lares, lloran hoy la ruina de sus viviendas y la pérdida de sus deudos, á consecuencia de una de esas violentas catástrofes de que con tanta frecuencia es teatro nuestro planeta.

—Algo es algo; yo buscaré otros ánge- les y santos que la recomienden también.
—¡Adios, pues, y hasta la vista!
—¡Adios, y gracias!

III.

La misma conversacion que con el án- gel de la Justicia, tuvo San Pedro con el de la Misericordia y con otros muchos ciudadanos, de la corte celestial; y tanto trabajo, y tanto trabajaron ellos, que al fin el Juez Supremo se dejó conmovir.

Una mañana, el ángel de la Justicia se presentó á San Pedro, y le dijo:

—Hé aquí lo que se ha resuelto: Aquí te traigo un hilo, con el que desde la puerta del cielo puedes sondear el fondo del abis- mo: llama á tu suegra, échasele, y si el peso de su maldad no le rompe, que suba por él al cielo.

El hilo era mas delgado que un argu- mento escolástico, pero no habia que mur- murar.

San Pedro le cogió, se asomó á la puer- ta del cielo, y gritó como en los antiguos autos sacramentales de España.

—¡Ah del terrible reino del espanto!—Y llamó á su suegra, á quien en alta voz (porque hay casi tanta distancia del cielo al infierno, como del alma de D. Quijote á la de Sancho) puso al corriente del asunto.

No le costó gran trabajo hacerse enten- der. La vieja apenas le oyó, dando suelta á su habitual hidrofobia le arrojó á los oí- dos una granizada de denuestos, que ni las flechas de los persas que habian de os- curecer el sol. La boca humana era la pla- za de toros de Madrid con malos toros y un presidente torpe; cuando fatigada se se aplacaba un poco no parecia mas que de mil cañones Armstrong, haciendo fuego graneado. Por último, Luzbel se incomodó la dió un buen puntapié en la parte que Rapelais, agregado á una embajada, te- mia tener que besar al Papa, en vista de que el embajador le besaba los pies, y po- niéndole una mordaza (es decir una bola de asfalto en la boca), le gritó:

San Pedro, calló, al pronto trató de mu- dar de conversacion, pero al fin se dejó vencer y abrió su pecho á su compañero. como un rey de tragedia á un confidente.

—Lo confieso,—terminó diciendo,—sin mi suegra estoy sin sombra, y con más esplín que un inglés en invierno.

Esto no puede continuar.

—Desgraciadamente,—contestó el án- gel,—durará toda la eternidad, porque, ¿cómo traer aquí esa arpia? ¡bueno se pondría el cielo!

—Bien mirado, no es tan mala como te figuras.

—¡Bah!

—Y despues de haber sufrido tanto de- be estar muy corregida.

—¿En el infierno eres tu que se corri- ge al zueño? Ni mas ni menos que en una cárcel española. El que entra con una manchita sale pintado de negro de los pies á cabeza. Además, sabes que del infierno nadie sale.

—Acuérdate del emperador romano, á quien sacó uno de mis sucesores.

—Es cuento.

—¿Estás seguro?

—Lo estoy, y de que se inventó para enaltecer el poder pontificio.

—Lo he de averiguar, pero aunque ten- gas razón, ¿no podrías hacerme un ligero favor? ¿No podrías dejar que mi suegra se exceptuase de la regla general, y fuese perdonada?

—¿Estás loco? Yo no puedo hacer eso.

—Pues es preciso, porque si no me lla- mo á engaño. Yo no he venido aquí á es- tar triste, sino alegre, y no he de ser el único santo infeliz.

—A leja de ti esas ideas.

—No puedo, ni quiero alejarlas, porque no quiero ser ingrato.

—¡Ingrato! ¿Con quién?

—Con mi suegra. ¿No sabes que la pa- ciencia que con ella he ejercitado es la que mas gloria me ha valido?

—En fin, yo no puedo hacer eso: lo mas que puedo hacer, es decir al Supremo

Juez tu pretension y recomendarla.
¿Habrá alguna relacion entre las crisis sociales que atravesamos y las crisis de la naturaleza, cuyos efectos sentimos? ¿Ha- brá alguna relacion entre los pavorosos fenómenos de la atmósfera y las revolu- ciones que se suceden en el interior de nuestro globo.

Algunos astrónomos han hecho notar que se acerca la conjuracion de todos los grandes planetas de nuestro sistema.

La fuerza de atraccion que ejercen unos sobre otros, poco sensible cuando se halla repartida, puede, sin embargo, dejarse sentir ejerciéndose colectivamente en un mismo sentido, y alterar los movimientos normales de nuestra atmósfera y de nues- tros mares.

Esta fuerza puede también influir en la parte sólida, que no carece de elasticidad, alterando su forma y produciendo una de- presión que por insignificante que sea, empuje hácia el exterior las materias in- candescentes de su seno, produciendo los terremotos y las erupciones volcánicas.

Esta probado además que las revolucio- nes atmosféricas obran de un modo nota- ble sobre nuestros organismos, y la elec- tricidad que desarrollan contribuye más y más á excitar nuestro sistema nervioso.

Resulta, pues, que segun hipótesis, to- do estaría encadenado: las revoluciones interiores de nuestro globo con las exte- riores, y unas y otras con el estado de es- citacion de las sociedades humanas.

LA OPINION.

INDIFERENCIA.

Es forzoso distraigamos algunos momentos de los que consagramos á las cuestiones políticas, para detener- nos en otra de diversa índole, pero que por su aplicacion práctica é inme- diata requiere ahora nuestra aten- cion.

Ya en nuestro número de ayer y an- teriores, hemos dedicado algunos suel-

—¡Bestia, escucha!
El alma rebelde de la suegra tuvo ya que contentarse con rabiar de forros aden- tro.

Entonces fué cuando San Pedro echó su hilito.

Todos los condenados y todos los demo- nios que se habian enterado de lo que se trataba, corrieron á cogerle; dándose de pezcociones como los chicos de Madrid que cogen aluluyas en los Viáticos de Páscoa, y todo el infierno, menos la vieja, se colgó de aquel átomo de esperanzas.

Aunque el hilo era delgado, todo el in- fierno colgado de él no parecia pesar en su punta mas que una mosca en la de una maroma. Con el mismo Lucifer colgado ondeaba perfectamente en el viento.

Pero la vieja se abalanzó á la cuerda, gritando (en el barullo se habia arrancado la mordaza):

—¡Fuera, fuera todos, que no teneis un yerno santo! Yo sola debo salvarme.

La cuerda se estiró entonces, como si se la hubiesen puesto cien arrobos de peso.

—¡Salvémonos todos!—decían los con- denados.

—No, no,—repetía la vieja;—yo sola, yo sola.

La cuerda crujió.

—¡Todos, todos! seguian gritando.

—¡Yo sola ó ninguno! chillaba la vieja alborotando y mordiendo á cuantos cogia.

El hilo se rompió entonces; todo el in- fierno cayó desplomado, y el ángel de la justicia dijo á San Pedro, que lanzaba un grito de angustia:

—¿Ves como pedias un imposible? El cielo es el amor, y por eso es la felicidad. ¿Cómo han de entrar en él la envidia, la soberbia, ni el egoísmo?

CARLOS RUBIO.

FOLLETIN.

LA SUEGRA DE SAN PEDRO.

I.

El primero de los apóstoles se perfeccio- nó tanto en la virtud, que hasta llegó á querer á su suegra. Y cuidado que segun la tradicion popular, era la peor de las suegras habidas y por haber. Entre todas las brujas que han visitado á Barahona, no se ha hallado otra semejante. Era mas larga que un pleito; mas negra que el alma de un emborronado; mas flaca que la memoria de un parvenu. Su cabeza, le- vantándose sobre su inmenso y descarna- do cuello, como la de una cigüeña, estaba adornada por dos docenas de cabellos ri- ses, que ataba cuidadosamente sobre la nuca. Sus ojos chicos, redondos, bailones y escondidos, parecían dos reptiles en sus cuevas. Su nariz se encorbaba á forma de pico, y su barba se elevaba, con un gra- cioso lunar en medio; lunar de donde bro- taban multitud de cerdas blanquecinas y re- orcidas. Sus manos eran garras. Toda ella parecia un ave de rapiña mas que una mujer, y lo mejor que tenia era la figura. Excusado es decir si queria á su yerno. Al saber que le habian martirizado, se murió de alegría. El diablo llegó, la cogió con unas tenazas y la echó en la correspondiente caldera de pez hirviendo.

San Pedro, apesar de todo, seguía que- riendo á su suegra en el otro mundo, y estaba descontento en el cielo porqu- no tenia á su suegra al lado. El ángel de la Justicia que frecuentemente le acompa- ñaba en la portería, unas veces por obli- gacion y otras por gusto, notó que su ami- go andaba caviloso, desganado y taciturno, y como en el cielo no se acostumbra á enfermar ni tener disgustos, le preguntó con interés que tenia.

os á llamar la atención de la Junta Municipal de Sanidad, con objeto de ver si nos era posible sacarla del marasmo de que se ve, al parecer atacada, é infundirle la actividad de que tanto necesita si ha de cumplir en conciencia con la importante cuanto delicada misión que le está confiada.

Es en efecto sensible ver que la higiene pública, uno de los ramos más importantes de la vida colectiva se halla tan abandonada como está en nuestra ciudad, en donde se observan numerosos focos de infección y en la que la policía interior de ciertas viviendas tanto deja que desear.

No son sólo los charcos cenagosos del foso de la muralla y del cauce de la Riera los únicos que producen emanaciones deletéreas: á ellos hay que añadir la multitud de cloacas, sumideros y cuartos ó establos del interior y esta infinidad de corrales ó patios internos de las casas, en donde se hacían materias corruptibles, causantes las más de las veces de dolencias peligrosas, mayormente acercándose la época de los calores, ó estando en ella.

La práctica continuada de visitas domiciliarias, sin atención ni consideraciones á categorías ni posiciones sociales, debía ser uno de los actos en que más particularmente fijase su atención la Junta mencionada, toda vez que por su medio podían corregirse muchos abusos y subsanarse muchas faltas.

No es posible, pues, descuidar esta importante obligación, que los poderes públicos tienen contraída, so pena de incurrir en una responsabilidad que, cuando no en la persona ó hacienda debe, por necesidad, pesar en la conciencia de los que están llamados á cumplir tan elevadas funciones.

Nos hallamos hoy á las puertas de una estación propensa al desarrollo de enfermedades epidémicas ó contagiosas, alguno de cuyos ejemplos tenemos ya, siendo, por lo mismo indispensable la adopción de las medidas que el buen sentido y la ciencia aconsejan para evitar las consecuencias funestas de la infección.

Por esto hacemos hoy de la higiene una cuestión principal, deseosos de precaver males irremediables y por esto nos dirigimos especialmente á la Junta Municipal de Sanidad porque conceptuamos insuficientes los cuidados de policía que ejercen los agentes del Ayuntamiento, por otra parte distraídos en funciones de diversa índole que requieren más particularmente su atención.

Tenemos la esperanza de que nuestras palabras serán acogidas con la benevolencia conducente al fin desinteresado que la motiva, no dándonos motivo para invocar los derechos reconocidos y sancionados por las disposiciones vigentes.

De El Mensajero:

—Observamos que en todos los banquetes radicales hay un corifeo encargado de proponer á última hora un recuerdo cariñoso «al ilustre desterrado D. Manuel Ruiz Zorrilla».

Que los radicales, en los postres de sus francachelas, llamen ilustre á D. Manolito, lo encontramos muy justificado, y sobre todo, si se tiene en cuenta la oportunidad del momento que escogen para propinar ese calificativo á su jefe in partibus; pero lo que nos parece algo violento, es que sigan llamándole «desterrado» queriéndole presentar con esa sombra de aureola martirológica, con la que, en su torpeza, quiso adornarle D. Antonio Cánovas del Castillo.

Toda España, Europa y las demás naciones del mundo, saben á estas horas que D. Manuel Ruiz Zorrilla tiene amplia facultad para regresar á su patria como y cuando quiera, sin peligro ni riesgo algu-

no, y por los periódicos radicales sabemos además, que si dicho señor permanece en el extranjero, «es porque así lo cree conveniente á los intereses de la libertad y de la democracia».

No estaría, pues, demás, que de hoy en adelante los radicales, en sus comilonas, dejasen de llamar ilustre desterrado al último presidente del Consejo de ministros de D. Amadeo, ó cuando menos, lo modificasen de la manera siguiente: «ilustre desterrado por su propia voluntad y la de D. Cristino Martos»; porque dicho sea en honor de la verdad, para D. Cristino, el ex-solitario de Tablada, es como una decoración de teatro, que para ilusionar al público es preciso verla á cierta distancia y con luz artificial; pero que vista de cerca, y á la luz del día, no resulta ser otra cosa mas que un conjunto de brochazos, de un efecto sumamente vulgar.

Por lo demás, creemos que cuando los diarios radicales hablan de conveniencias para la libertad y la democracia, aludirían á la libertad y á la democracia radicales, porque á los verdaderos partidos democráticos nos tiene por completo sin cuidado que D. Manuel Ruiz Zorrilla permanezca en donde mejor le parezca, puesto que no atribuimos á dicho señor ninguna importancia política, es decir, que en esta cuestión estamos perfectamente conformes con la opinión de D. Cristino Martos, y los hombres más importantes y serios del partido radical.

Poco satisfechos quedarán los beatos y los traficantes en reliquias de la siguiente noticia:

Refiere un periódico británico, que Leon XIII ha llamado la atención del cardenal vicario acerca del sacrilego comercio que se hacia de reliquias falsas, porque este funcionario es el encargado de dar testimonio de autenticidad de las reliquias, y bajo su autoridad por consiguiente han de ser vendidas. Con este motivo la congregación de ritos y ceremonias se ha ocupado también del asunto, y el cardenal vicario ha dirigido una circular á todos los obispos de la cristiandad, en la que haciendo mención de los huesos de mártires y santos de los primeros tiempos, consigna terminantemente que hace mas de treinta años que no se ha extraído esqueleto alguno de las catacumbas.

La cosa no ha terminado aquí, pues el mismo Pontífice ha declarado, que siempre los vendedores son culpables al dedicarse á tan inmoral tráfico, suelen ser víctimas con frecuencia de sacerdotes que hacen negocio con reliquias apócrifas y falsificadas.

Figúrense nuestros lectores qué engaño tan tremendo para el pobre creyente, que deseoso de guardar en su casa los restos de una víctima de la persecución contra los cristianos, se dirige á comprar una de esas reliquias á las que el esplendor atribuye historias milagrosas, y en vez de llevarse un hueso de mártir, se lleva los restos de una chuleta de carnero ó huesos de otro animal que sirvió de menú en algún festín.

Para ponerse á cubierto de tales falsificaciones, bueno es que los fieles se aseguren de la autenticidad de toda reliquia antes de decidirse á comprarla.

«El Siglo Futuro» dijo que no volvería á nombrar á «La Fé» y á «El Fénix» ni á hacer caso de ellos en vista de lo que estos diarios le decían; pero después venimos observando que no hay día en que no conteste siquiera sea por tabla, á lo dicho por aquellos.

De modo que «El Siglo Futuro» imita á aquellas personas que hacen como que se van, y se quedan detras de la puerta, para oír lo que se dice.

En un neo el procedimiento es de lo más clásico.

Y pues que se queda escuchando, lo fijo que se habrá enterado de las siguientes líneas que anoche le dedica «El Fénix»:

Leemos en nuestro colega «El Comercio» que el Sr. Garijo, gobernador civil que fué de esta provincia y hasta hace poco aspirante, a representar el distrito de Ibiza en las futuras Cortes, ha desistido de esta pretension.

«No, no sabéis de que espíritu sois, cuando decidís con temerario orgullo, sin autoridad y sin mandato competente quién es buen católico, y quién no lo es ó quién es mediano; no, no sabéis de qué espíritu sois, cuando haceis de la santa,

hermosa, expansiva y universal doctrina católica, «de que nécia y vanidosamente os juzgais únicos intérpretes,» una á modo de congregación metodista, erizada de ñoñerías «en que se permiten las cosas mas enormes y se escrupuliza respecto de las mas inocentes;» no, no sabéis de que espíritu sois, cuando en vez de llamar á todos los que no os pagan tributo ó en especie ó en espinazo, desconfiáis de todos; cuando en lugar de convencer insultáis ó arrentáis al prójimo; cuando en vez de evangelizar á las gentes con la cruz del perdón en las manos pecadoras, solo lleváis en ellas ó el libelo infamatorio, ó la bula apócrifa de vuestras risibles excomuniones. ¡No y mil veces no! vuestro espíritu será excelente para ser charlatanes de feria, pero os tiene convertidos en falsos apóstoles, ó en peligrosísimos teólogos.»

El retrato es de mano maestra. Solo que «El Fénix» ha querido retratar á «El Siglo Futuro» y le ha resultado el retrato del neo-catolicismo de todos los matices.

Por lo demás, no dejar de ser curioso y edificante el modo con que estos excelentes católicos se disponen á entrar en la Semana Santa.

Disciplinándose unos á otros.

Nos vemos en el caso de dirigir una súplica á nuestro apreciable colega *El Comercio*.

En su número de ayer, al nombrar los candidatos que van á luchar en los comicios municipales, dice que «reunidos de nuevo los representantes del partido fusionista y de las oposiciones democráticas» etc., etc., y mas abajo al referirse á la visita que una comision hizo al Sr. Gobernador de la provincia, califica de «coalición del partido ministerial con las oposiciones republicanas» al acto que ha dado por término la formación de la candidatura que ya conoce el público.

Como esto pudiera contribuir á que se formara un falso concepto de lo sucedido, y á *El Comercio* le consta como á nosotros, cuanto ha pasado en esta cuestión hemos de merecerle que rectifique sus palabras en el sentido de que no se reunieron los representantes del partido fusionista y de las oposiciones democráticas, sino varios individuos mas ó menos respetables de los citados partidos; pues esto es lo que se dejó bien sentado en casa del Sr. Roselló; en términos de que, algunos de ellos dijeron que solo con este carácter correspondían á la atenta invitación del amigo, que ni siquiera indicaba en su esquila el objeto de la convocatoria; pues de otro modo no podían hallarse allí, dado que ninguna representación llevaban de su partido.

Respecto á la coalición de los partidos ministerial y democráticos no ha existido ni existe tampoco, explicado como queda la verdad de lo ocurrido.

Por respeto á esta y para que el país sepa á que atenerse y los partidos á que pertenecen los hombres que se reunieron en casa del Sr. Roselló queden en el lugar que les corresponde, rogamos á nuestro estimable compañero *El Comercio* que se sirva dar la explicación que el caso exige y nuestra posición requiere.

SECCION LOCAL.

Celebramos que la sociedad «La Tertulia» haya añadido a las clases de enseñanza que tiene establecidas y cuya concurrencia aumenta de día en día, la enseñanza musical: segun han podido ver nuestros lectores por el anuncio que se ha publicado.

Dicho establecimiento va ensanchando por momentos el brillante círculo en que gira y dando á cada paso inequívocas muestras de la ilustración de los señores que componen su Junta Directiva.

En las dos últimas sesiones que ha verificado la Sección de Ciencias del Ateneo Balear ha ocupado la atención de sus numerosos oyentes nuestro particular amigo el conocido oculista D. Juan Munar, estudioso é inteligente facultativo, leyendo una Memoria titulada «Influencia de las aguas potables en la economía, en la industria y en el bienestar general de los pueblos.»

Plácenos en extremo que se trate de ilustrar las cuestiones principales de la vida con estudios como el que presentó el Sr. Munar, quien echando mano de la respetable opinión del ilustrado autor de dicha Memoria, dió á conocer los beneficios que resultan del uso de aquel liquido

indispensable para la vitalidad de todos los seres orgánicos, cuando tiene las condiciones necesarias de pureza y salubridad los graves inconvenientes y perjuicios que puede ocasionar cuando no se halla en aquel caso.

Es de desear que continúen estas instructivas conferencias en bien de la ilustración.

Por una de esas faltas lamentables, tan comunes en nuestro periódico como sensibles en la redacción, apareció incompleta en el número de ayer la candidatura para concejales que los hombres procedentes de todos los partidos liberales, acordaron presentar al cuerpo electoral del país.

Como no es el fruto de una combinación política, como lo que mas se ha mirado es el bien que á la administración municipal pueden proporcionar los hombres escogidos, como tal vez esa obra patriótica de ciudadanos dignos, sea el primer paso para la reorganización tan anhelada, esperamos que el país responderá al llamamiento que se les hace.

Hé aquí ahora la candidatura completa á que antes nos hemos referido:

Primer Colegio.—Casa Consistorial.

D. Mariano Canals.

Segundo.—Montesón.

D. Sebastian Domenge.

D. Gabriel Perez y Ros.

Cuarto.—San Antonio de Viana.

D. Fausto Bonafé.

D. Jaime José Moraques.

D. Domingo Escafi y Vidal.

D. José María Puig.

Quinto.—Lonja.

D. Alejandro Roselló.

D. Miguel Ramis de Ayreflor.

D. José Rosich.

Sexto.—Hospital.

D. Heriberto Granell.

D. Gabriel Oliver y Mulet.

Séptimo.—San Magin.

D. Enrique Lladó.

Octavo.—Son Serra.

D. Gerónimo Roselló.

Noveno.—Figuera Basas.

D. Luis Castellá.

D. Antonio Marroig.

D. Guillermo Serra y Bannasar.

Estamos á 30 de Abril.

Hállase recompuesta ya la casa del... huerto de Tirador.

Los fogones acabados.

Revocadas las cámaras ó alcobas.

Nombrado el personal; 8 y 6 reales respectivamente para el capataz y el peon. Amojonado el terreno.

Dada una mano de labor tosca con el arado.

Cubierto de yerbas por todas partes. Algunos cerdos que pastan tranquilamente.

Es decir, todo arreglado, todo preparado.

¿Y cuando plantamos los consabidos arbolitos?

Porque si aquello ha de ser y es un criadero, conviene que también lo sea de plantones ó renuevos para el arbolado.

Un destino exclusivo de propagación no se concibe que trate de intentarse debiendo costar 5.000 reales anuales y los de la cola, ni ménos que hagan falta dos empleados, cuando con ninguno es mejor para la clase de plantones que en el susodicho... huerto se crían.

Dos docenas de arces y un par de acacias.

Y uno que otro vástago del árbol del paraíso.

Y veleay.

El teniente coronel Sr. Pata, destinado al segundo batallón del Regimiento de Filipinas en reemplazo del Sr. Mantilla, se hizo cargo del mando anteayer tarde.

La música del Regimiento de Filipinas tocará mañana por la tarde en el paseo de la Rambla las piezas contenidas en el siguiente:

PROGRAMA.

1.º—Paso doble de Cornetas.

2.º—Danza.

3.º—Gran Obertura de la ópera *El Pagraja*.

4.º—Obertura de la ópera *Poet et Peyrat* del mismo.

5.º—Polka.

—Paso doble.

Con motivo de celebrarse mañana la feria llamada de Mayo en Sineu habrá un servicio especial de trenes en toda la línea de nuestros ferro-carriles para facilitar la concurrencia de los forasteros.

Ayer tarde fué conducido al Hospital militar en un estado bastante lastimoso un marinero de la dotación de 1ª

goleta *Alerta* que se hirió en la cabeza con *revolver*, no sabemos si casual ó intencionadamente.

El vapor-correo «Lulio» ha fondeado en este puerto procedente del de Barcelona á las seis de esta mañana, conduciendo la correspondencia pública y cincuenta y siete pasajeros.

La conferencia que tendrá lugar mañana en la escuela Mercantil estará á cargo de nuestro querido amigo D. Alejandro Rosselló, quien explanará el tema «Derecho de penar». Dicho señor ha tomado á su cargo esta conferencia por hallarse indispuerto el orador que debía verificarla.

«El Comercio» da ayer la noticia de que mañana empezará á publicarse en la imprenta del Sr. Roca un semanario ilustrado que tendrá por título *Gotas de Agua*.

Leemos en «El Diario de Palma» que el jueves último ocurrió un desprendimiento de terreno en un sitio del término de Costitx en donde trabajaban dos hombres estrayendo arena; uno de los cuales quedó muerto en el acto y el otro gravemente lastimado en una pierna.

Anoche tuvo lugar en el Círculo Mallorquin otro ensayo al que asistieron tambien las señoras. Esta circunstancia fué, como siempre, motivo para que los salones, se vieran atestados de concurrentes de ambos sexos.

Se nos ha rogado la publicacion de las siguientes líneas:

El partido palauista de Ibiza vota para Diputado provincial por la circunscripción de Santa Eulalia y San Juan Bautista á Don Federico Lavilla.

Era natural. El Señor Lavilla hace mucho tiempo venia prestando trabajos ocultos á favor de dicho partido que hace algunos años se sostiene por la astucia y las decepciones de su Pontífice. Este en union de otro sujeto que pasa por constitucional hace mas de un año fraguaban ya la manera de que continuaran en esta isla en las posiciones oficiales los conservadores, cuando se operara el cambio de Gobierno que ha tenido lugar. Para ello necesitaban un tipo de los que rara vez se encuentran, porque pocas veces se encuentra un hombre que quiera prestarse á ciertos servicios. Lo hallaron en Lavilla, y ahora se los recompensan nombrandole Diputado provincial. No le envidiamos este titulo que adquiere á costa de lo mas caro que tiene el hombre: pero tenga la seguridad de que no tiene las simpatías de nadie; lo mismo de los que le votan, que de los que no le votan.

JUNTA ORGANIZADORA

DE LAS FERIAS Y FIESTAS POPULARES DE PALMA.

Tesorería.—Continuacion de los donativos recogidos para la tómbola.

D. Margarita Cairri de Bauló: una caja juguetes de metal blanco—una mariposa metal dorado—un bolso de paja y seda—un bolso de paja bordado—un mo linito de plumas—una castita jardinera—un colgador de hierro—una caja cuellos y puños de papel—una relojera bordada.

D. Maria Runggaldier y Veirat: un acerico para alfileres.

D. Miguel Balaguer: una pieza de pañuelos de hilo.

D. Bartolomé Bauzá y Cardell: un fichú para señora—una caja bisutería—6 corbatas de seda para caballero.

D. Bartolomé Martorell: una docena abanicos de hueso con tela de seda—2 docenas id. de luto—21 docenas y media id. de varias clases.

D. Francisco Canals: 134 cruces asurtidas—96 pares pendientes asurtidos—40 botonaduras pechera y puños—34 pares gemelos asurtidos—34 juegos pechera—150 imperdibles asurtidos—57 alfileres para mantilla—140 brazaletes asurtidos—13 petacas—4 marcos retrato—9 medios aderezos asurtidos (azabache)—18 trave aderezos concha (imitacion)—5 tinteros—10 peinetas para niña—32 pipas de madera—140 sortijas doradas y negras asurtidas—2 espejos redondos—6 portamonedas—26 cadenas de reloj—50 collares asurtidos—3 relojes para niño—33 pares aretes (tornillos)—16 peinetas para la cabeza.

D. Juan Villalonga Gomez: un quinqué—un joyerito—30 pares gemelos—12 batidores goma—2 cadenas de reloj—un bolso de paja para labor—6 anteojos.

D. Guillermo Miró y Piquer: 12 juegos botones gemelos para puños—6 docenas lapiceros—6 cagitas de colores para pintar—6 cuadros con marco dorado—6 abanicos—6 juguetes para niños—6 pipas de fumar.

En la portería del Gobierno de provincia se admiten los donativos que cual quiera vecinos tengan á bien remitir con

el espresado objeto desde las nueve á las dos de la tarde.

Palma 27 Abril de 1881.—El Tesorero, Miguel Bauló.

CORREO.

Madrid 25.

El «Eco de Asturias», propósito de la fuga de la cárcel de Oviedo de D. Valeriano Diaz Vigil, jefe de la pequeña partida republicana que se levantó en Lena hace algun tiempo, dice lo siguiente:

«El Sr. Vigil y otros compañeros, parece que despues de una tan larga reclusion confiaban en ser indultados al advenimiento de esta situacion, de la severa pena á que habian sido sentenciados (ca perpetua); pero careciendo de personas influyen de su partido que se interesaran por ellos, perdieron toda esperanza, y uno de estos dias debian salir á cumplir su condena.

Hace tres ó cuatro dias que el telégrafo participó la fuga del Sr. Vigil.

Madrid 28.

El ejército francés continúa ocupando sin resistencia algunos puntos principales de la regencia de Túnez, ocasionando esto una reclamacion del bey que apelando á la generosidad de las potencias, acusa á Francia de abusar de su superioridad de fuerzas.

Un despacho oficial de Roma anuncia que se verificó ayer en el Vaticano otra recepcion de católicos, encareciendo el Papa la necesidad de acudir á las luchas electorales para trabajar en las esferas políticas en favor del catolicismo.

Un alto funcionario del ministerio de la Gobernacion envia el gobierno á presenciar las elecciones municipales de Antequera, en virtud de coacciones y atropellos de todo género provocados por los amigos del señor Romero Robledo.

Pasan de 30 los expedientes formados en el ministerio de Ultramar á consecuencia de desfalcos cometidos en Cuba y Filipinas.

Ayer se mandó imprimir el manifiesto de los moderados históricos conteniendo las instrucciones para la organizacion de los comités y para las elecciones de diputados de Cuba en las Cortés.

A consecuencia de la reunion de los federales del último domingo en el teatro de la Zarzuela, conferenció ayer con el señor Pi una comision encargada de transigir las diferencias entre pactistas y antipactistas, excitándole á concurrir á la reunion magna.

Interrogado el señor Pi acerca de las condiciones del pacto, ha reconocido á las provincias el derecho de separarse y formar parte de otra nacion.

Ha terminado la conferencia rechazando absolutamente la comision este principio.

Todavía está pendiente de acuerdo definitivo el informe de la comision especial acerca del enlace del ferro carril de Barcelona.

Madrid 28.

Se considera completamente roto el pacto de los federales.

Cada dia se nota mas animacion en los preparativos electorales.

Esta noche se reunirán los demócratas bajo la presidencia del Sr. Martos.

Se ha celebrado Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey.

Madrid 28.

El *Fénix* continúa recibiendo adhesiones de las provincias de la Union católica.

El lunes se pagará á las clases activas y pasivas y al clero.

Se desmiente que el ministro de Ultramar proyecte un empréstito con destino á Filipinas.

Madrid 28

Han sido nombrados catedrático de psicología y lógica del Instituto provincial de Barcelona, D. Joaquin Ruyes, y notario de Reus D. Isidro Plá

La *Gaceta* publica los reales decretos disponiendo que se ejecuten varias obras en el departamento del Ferrol y desestimando una instancia pidiendo la habitacion de la Aduana de la Linea (Cádiz.)

Madrid 28.

Todos los periódicos consagran sentidos artículos á la memoria de Girardin.

Se han embarcado en Tolon nuevos refuerzos con destino á Argelia.

Quedan desvanecidos completamente los temores acerca de una guerra entre Turquía y Grecia.

Se activan los trabajos preparatorios para el túnel sub-marino que ha de unir Inglaterra y Francia.

Se confirman las declaraciones de Bismarck favorables á la intervencion armada de Francia en Túnez.

Madrid 28.

La prensa ministerial se ocupa de una escandalosa irregularidad descubierta y relacionada con la cárcel-modelo de Madrid.

Se ha negado el permiso para una reu-

nion que trataban de celebrar los autonomistas el próximo domingo, á fin de distraer la concurrencia á los comicios.

El *Libera!* acentúa su oposicion á los proteccionistas.

Madrid 28.

La prensa liberal de esta noche aconseja al gobierno que prescinda de toda consideracion para con los conservadores y disuelva las Cortés.

Esta tarde salió con direccion á San Petersburgo el marqués de Camposagrado.

El Consejo de instruccion pública se halla dividido en la cuestion de si debe ó no autorizar á las mujeres para ejercer ciertas facultades profesionales, no habiéndose resuelto aun nada en definitiva.

Madrid 28.

Ha fallecido el cardenal arzobispo de Zaragoza.

Se ha celebrado un banquete con asistencia de los ministros y de las autoridades militar y civil de Madrid.

No es exacto que haya surgido disidencia alguna en el Consejo.

Madrid 28.

Se ha negado el permiso para reunirse en el Retiro los demócratas autonomistas en obsequio del Sr. Pi y Margall, y se ha aplazado la reunion hasta despues de las elecciones municipales.

Aumenta la disidencia entre los federales.

Se han reunido los demócratas presididos por el Sr. Martos.

Madrid 28.

El Consejo de ministros presidido por S. M. ha durado tres horas. Se ha tratado en él de las elecciones municipales, de los asuntos de Ultramar, de varios nombramientos para Cuba y Filipinas, de las cuestiones de Jób, de la politica extranjera, especialmente de la allocucion del Papa aconsejando á los católicos para que intervengan en las elecciones municipales, de las medidas para evitar la propagacion de la viruela en la isla de Puerto Rico y de las suspensiones de ayuntamientos y diputaciones provinciales. Se habló extensamente de la guerra de Túnez acordándose enviar la fragata «Zaragoza», y se despacharon varios asuntos de los respectivos ministerios.

Madrid 28.

El periódico la *Mañana* publica una larga lista de corporaciones y sociedades particulares que se adhieren al movimiento proteccionista de Cataluña, entre las cuales figuran las firmas de cuarenta y siete comerciantes, almacenistas y socios del Círculo Mercantil de Madrid.

Madrid 28.

Se atribuye mucha importancia á la larga conferencia que han celebrado S. M. el Rey y el Sr. Albareda, y se cree que está relacionada con el de reto de creacion de las cátedras en la Universidad que ocuparán los profesores demócratas. Tambien se dice que se trató de la cuestion de las actuales Cortés. El Sr. Albareda salió satisfecho de la entrevista.

Madrid 28

Se insiste en que vá á colonizarse la isla de Culebra inmediata á Puerto Rico para escala de navegacion á Costa firme de Europa.

Argel 24.

Se habla de varias tentativas de agitacion en diferentes puntos de las provincias de Argel y Orán.

Se han tomado precauciones militares.

Las tropas cuya presencia era inútil en el litoral, han salido para reforzar las guarniciones del interior.

No hay ninguna noticia de la isla de Tabarka.

Paris 24.

Segun autorizados informes de Túnez, exagerados los temores de atropellos á los Europeos, á consecuencia de la respuesta del bey, diciendo que no podia responder de la seguridad de aquellos si los Franceses invadian el territorio tunecino.

El consul de Francia en aquella ciudad, Sr. Boustan ha ofrecido asilo abordo de un buque francés, á los Europeos que así lo deseen, en el caso de cualquier atropello.

Cádiz 25.

El vapor correo «Ciudad-Condal» procedente de la Habana y Puerto Rico, ha llegado á este puerto sin novedad, á las seis de la mañana de hoy lunes.

Conduce la correspondencia pública de oficio y un gran numero de pasajeros individuos del ejército.

Paris 25.

Los despachos recibidos esta madrugada de la Argelia dicen que á consecuencia del temporal que reina hace dos dias ha sido hasta ahora imposible operar el desembarco de las tropas destinadas á la ocupacion de la isla de Tabarka.

Rona 25.

Se recibe en este momento la noticia oficial de que una columna, mandada por el general Sorgerot, ha entrado en territorio de Túnez.

Esta noche ha acampado sobre el Ouled situado á la mitad del camino, entre la frontera y Kef.

Añade el despacho que nuestras tropas no han encontrado hasta ahora resistencia alguna, viéndose únicamente molestadas por lluvias torrenciales que hacen muy penosas las marchas principalmente por ser muy resbaladizo el terreno hasta ahora

recorrido.

Paris 25.

Se trata de mandar nuevas tropas á la Argelia para reforzar las guarniciones del interior.

Tan pronto como mejore el tiempo se verificará el desembarco en la isla de Tabarka.

Carece de fundamento la noticia dada por un periódico suizo de que Francia trate de formar un ejército de observacion sobre la frontera de Italia.

Esta mañana debe Marchar directamente á Argel la escuadra de intruccion del mediterráneo.

Paris 28.

La Calle 28.—El general Ritter e-ta gravemente enfermo y será trasladado aquí. Su brigada, no encontrando ningun enemigo, ha regresado á Elaioun y se reunirá mañana con las brigadas de Vicendon y Gallaud para reconocer juntas la region de Babouchou donde hay reunidos muchos kroumirs.

Orán.—La agitacion se ha localizado en el sur de Geriville.

Londres.—El Banco ha reducido el descuento á 2 1/2 por 100.

Paris 28.

Atenas.—La Cámara se reunirá el 1.º de mayo próximo. La poblacion de Grecia esta generalmente tranquila.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres transportados ayer dia 29 de Abril de 1881.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Ptas.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	»	4	4	8	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	»	4	4	8	»

Palma 30 Abril de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 29 á las 5 t.

Recibido á las 6 1/2 t.

Los Federales portugueses han invitado al Sr. Pi y Margall para tratar del pacto de España y Portugal.

Es probable la disolucion de las Cortés sin presentacion de los presupuestos.

Interior, 22.15.

Exterior, 00.00.

Bonos, 100.20.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p ^o	22 15
Barcelona	22 08
Palma	22 10
Paris	00 00
Colonias	88 00
Nortes	102 50
Banco de España	00 00
Empréstito de Cuba	00 00
Francias	00 00
Orenses	00 00
Ebros	00 00
Noroestes	00 00
Almansas	00 00
Banco de Castilla	00 00

CULTOS SAGRADOS.

Dia 1.º

El Jubileo de cuarenta horas se gana en las Capuchinas, dedicadas á la Divina Pastora, esposicion á las seis, á las diez misa mayor solemne, con música y sermón, y al anochece rosario, triduo de la Divina Pastora, y solemne reserva de Su Divina Majestad, precedida de Te Deum. Indulgencia plenaria.

En Santa Magdalena, empiezan cuarenta horas dedicadas á la Beata Catalina Tomás, esposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, y al anochece rosario, triduo con sermón, y solemne reserva de Su Divina Majestad.

Dia 2.

San Atanasio, obispo y doctor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Magdalena, dedicadas á la Beata Catalina Tomás, esposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor solemne, y al anochece triduo con sermón, y solemne reserva de Su Divina Majestad.

ESCUELA MERCANTIL DE MALLORCA.

El domingo 1.º de Mayo próximo, á las 8 de la noche, D. Alejandro Rosselló dará su primera conferencia pública sobre el tema: «Reforma del sistema penitenciario.»

Palma 29 de Abril de 1881.—El Secretario, José Otero.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MALLORCA.

Orden de la Plaza del 30 de Abril de 1881.

Los cuerpos de esta guarnicion pasarán la revista de Comisario del próximo mes de Mayo el dia 2 del mismo en sus respectivos cuarteles ó fuera de ellos á su inmediacion si el lugar y el tiempo lo permite, ante el Comisario de Guerra de segunda clase D. Juan Alomar, empezando á las nueve de su mañana y por el orden de antigüedad los que se hallan alojados en el del Carmen, seguidamente se trasladará dicho señor al Cuartel de Caballeria para pararla á las 10 al Escudron de Mallorca segundo de Cazadores y despues al de San Pedro para efectuar lo propio con la Compañia de Artilleria allí acuatada.

Las clases que deben pasarla por nómina y los señores Jefes y Oficiales é individuos de tropa que se encuentran en esta Capital la pasarán tambien á las diez y media de la mañana del mencionado dia 2 en la Secretaria de este Gobierno militar.—El General Gobernador, Beaumont.—Es copia.—El T. C. Comandante Secretario, José Hernandez.

LOTERIA NACIONAL.

PROSPECTO DEL SORTEO QUE HA DE CELEBRARSE EN MADRID EL DIA 7 DE MAYO DE 1881.

Constará de 18.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno, divididos en décimos y por consiguiente á razon de seis pesetas, a fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 880, importantes 788.400 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	160.000
1 de	80.000
1 de	50.000
1 de	20.000
16 de 3.000.	48.000
410 de 600.	246.000
446 de 400.	178.400
2 aproximacs. de 2.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	4.000
2 id. de 1.000 id., para el premio segundo.	2.000
880	788.400

Palma 29 de Abril de 1881.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Con motivo de la Feria que debe celebrarse en Sineu el domingo primero de Mayo, además de los trenes ordinarios se verifica á los siguientes:

De Palma á Sineu y La Puebla, 12 mañana.
De La Puebla á Sineu, 12:45 id.
De Sineu á Palm y La Puebla, 3:30 tarde.
Palma 25 Abril de 1881.—El Director General, Guillermo Moragues.

Se necesita una nodriza para criar en Palma. En esta imprenta darán razon.

LA ISLFÑA

empresa marítima á Vapor.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se abre el pago del noveno dividendo pasivo de un diez por ciento del valor nominal de las acciones, que se hará efectivo en las oficinas de esta Sociedad, calle de la Marina número 30 entresuelo, desde las diez de la mañana á la una de la tarde de los dias 12 al 22 de Mayo próximo.

Palma 28 de Abril de 1881.—El Naviero Director, P. Oliveros. 10—2

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Gran funcion para hoy sábado 30 de Abril de 1881.
1.º de la 2.ª decena.

SOCIEDAD EL CARNAVAL. DIA DE MODA.

1.º Sinfonia.
2.º El juguete cómico en 1 acto, de Eusebio Blasco,

LA MUJER DE ULISES.

3.º La bonita pieza valenciana en 1 acto, original del Director de la Compañia D. Juan Colom,

L' AVARICIA ROMP EL SAC.

4.º Estreno del divertimento de baile del género cómico, titulado:

EL POLICHINELA.

5.º La preciosa zarzuela cómica-bufabailable, en 1 acto, nominada:

PASCUAL BAILON.

Entrada general 40 cts. de pt. (1.º60 rs.)

Medias para niños 25 cénts. (1 real.)

Paquetes de 20 entradas para cualquiera de las 20 primeras funciones 6 pesetas.

A las 8 y media.

Entrada general despues de las diez 25 cénts. (1 real.)

PLAZA DE TOROS DE PALMA.

NOVILLOS DE MUERTE.

Gran funcion para el Domingo 1.º de Mayo de 1881.

(CON PERMISO DE LA AUTORIDAD.)

PRIMERA PARTE.

BAILE DE BOLEROS

por la compañía de aficionados que dirige el maestro

GOSTINET.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La Ordiña.
- 3.º El Ramillete.
- 4.º Boleros de capricho.
- 5.º Las Pajadas.
- 6.º Malagueñas.
- 7.º Baile compuesto por un aficionado francés.
- 8.º Cuarteto.
- 9.º El Jarabe.
- 10.º La Moda.
- 11.º Boleros de Madrid.

SEGUNDA PARTE.

- 1.º Sinfonia por una banda militar.
- 2.º A la señal del Presidente saldrá la cuadrilla dirigida por un inteligente aficionado mallorquin compuesta del «espada, 3 banderilleros» y «2 picadores»; y saltará á la arena

VALENTON, toro ligero

el que será capeado y banderilleado por la cuadrilla y muerto por el inteligente aficionado director.

3.º Se colocarán en plaza los 2 picadores y á la consabida señal saldrá

CURRO, toro negro liston

el que será picado, capeado, banderilleado por la cuadrilla y muerto por el mismo.

AVISO.—Con permiso de la Autoridad podrá cualquier aficionado dar un capeo.

PRECIOS.

Palcos sin entradas. 8 rs.
Entrada general. 1.º60
Medias para niños, cabos y soldados. 1 »

Las puertas de la plaza se abrirán á las 3.

La funcion empezará á las 4 en punto.

CAMBIO DE DOMICILIO.

A LOS QUE PADECEN DE LOS PIÉS. NICOLÁS PERELLÓ **CALLISTA PEDICURO**

que est ba domiciliado en la calle de Jovellanos esquina al Borne núm. 11, hace presente á sus numerosos parroquianos haberse trasladado á la de Odon-Colom núm. 36 piso primero, al lado del depósito de máquinas de coser del señor Banqué.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Libros de lance.

Se venden en la calle de Pavio n.º 4.

- Historia Sagrada Calonge 2 rs.
- Agricultura Abela y Sainz 10 rs.
- Tratado de Cosmografía 4 rs.
- Coleccion de autores selectos latinos y castellanos 8 rs.
- El rondador de Sevilla comedia 2 rs.
- Fábulas de Iriarte 1 rl.
- Compendio de Historia Sagrada 2 reales. (2)
- Apuntes de economia política 4 rs.
- Catecismo Fleury 1 rl.
- Compendio de la historia de España 2 reales.
- Reduccion de dobleros á libras 2 rs. (1)
- Reales decretos sobre jurisdiccion de hacienda 2 rs.
- Cosas que serán por Javier Mendoza 2 rs.
- El evangelio del pueblo 2 rs.
- Un baile de Máscaras ópera 2 rs.
- A las armas ó á las urnas Lafuente 1 rl.
- I Crociati ópera 2 rs.
- Crispino é la comare 2 rs.
- La República, Garrido 1 rl.
- Los maestros mayores de fortificaciones 1 rl.
- Ordenanza de la milicia nacional 0.º25 rs. (6)
- Manifiesto de Joaquin Jaumar 1 rl.
- Navegacion del Océano Atlántico, A. B. Becher 8 rs.
- Derrotero de las Antillas 4 rs.
- Horvat de Philosophia 6 rs.
- Reglamento de contabilidad 3 rs.
- Gramática castellana Herranz 2 rs.
- Gramática arreglada al prontuario de ortografía 1 rl.
- Ordenanza para el reemplazo del ejército 2 rs.
- Compañia universal del canal de Suez 2 rs.
- Memoria sobre el seguro por bajas de Guerra 1 rl.
- Gramática francesa 1 rl.
- Trozos escogidos 1 rl.
- Geminis 2 rs.
- Ivris publici 4 rs.
- Aritmética Botia 3.ª edicion 4 rs.
- Aritmética Botia 4 rs. (2)
- Ética, Rey y Heredia 12 rs. (2)
- Matemáticas, Cardia 10 rs. (2)
- Lógica, Rey, 12 rs.
- Aritmética, Girode 20 rs.
- Física y química, Santisteban 40 rs.
- Fabiola ó Catacumbas 8 rs.
- Fisiología, Monlau 12 rs.
- Psicología, Monlau 8 rs.
- Geografía astronómica Paez, 6 rs.
- Conquista de Granada 8 rs.
- Temas franceses, Berbrenger 2 rs.
- Epítome, 2 rs.
- Geografía, Fórnes, 4 rs.
- Guia notarial, 6 rs.
- Historia sagrada Lloriguet 3 rs.
- Guia de caminos 2 rs.
- Táctica de caballeria, 4 rs.
- La ciencia de la mujer 4 rs.
- Estudios sobre la edad media Pi Margall 1 rl.
- Ejercicios espirituales, Villacastin, 2 rs.
- La Razon, 1 rl.
- Discurso de Raimundo Lulio, 2 reales. (3)
- Tratado de Partida doble, 2 rs.
- La fé católica y el espiritismo 1 rl.
- Ciencia de mar fé 6 rs.
- Martin el esposo 6 rs.
- Selecta profanis 4 rs.
- Geografía, Balaguer y Bösch 2 rs.
- Gramática Raimundo de Miguel, 4 rs.
- Discurso de Castelar 1872, 0.º25 rs.
- Atlas, Paluzie 6 rs. (2)
- Historia de Jesus 20 rs.
- Patrocinio en la corte de la luna 10 rs.
- El Papa y los Gobiernos populares 6 rs. (2)
- Faros de las costas occidentales de Europa 4 rs.
- El astrólogo, 2 rs.
- Estado de la armada, 4 rs.
- Hernan Cortés, 8 rs.
- Quien será el Rey de España, 1 rl.
- Clave de Temas, Benot, 6 rs.
- Gramática española-francesa, Sobrino 4 rs.
- Almanaque balear 1876 1 rl.
- Enciclopedia roret 2 rs.
- Ejercicio cotidiano 1 rl.
- Geografía, Florez 2 rs.
- Descripcion de Santander 6 rs.
- Almanaque democrático 1865 1 rl.
- Amigo de los niños 3 rs.
- Historia geográfica de San Juan de Puerto-Rico 2 rs.
- Historia geográfica de Chile 2 rs.
- Estatutos de los despoblados de España 1 rl.
- Reglamento de la Academia de infantaria 1 rl.
- Ju'nito 2 rs.
- Augusti Liberti 1 rl.
- Compilacion municipal reformada 1 rl.
- Geografía Maimó 2 rs.
- Las plantas, Gomis 2 rs.
- Los contes de L'atelier 2 rs.
- Aritmética, Ferrando Trinitario 1 rl.
- El hombre inculto 2 rs.
- Novelas de Miss Harriet Martineau 2 rs.
- Almanaque democrático 1856 2 rs.
- Calendario democrático 1862 1 rl.

- Stiffelio ópera 2 rs.
- La Gazza ladra ópera 2 rs.
- Almanaque de la Democracia 1865 1 rl.
- El Hebreo ópera 2 rs.
- I due foscari ópera 2 rs.
- La Sonámbula ópera 2 rs.
- Aritmética Solá 4 rs.
- La República, Soler 1 rl.
- El Socialismo Garrido 1 rl.
- La Liga aduanera 1 rl.
- Enagenacion del patrimonio de Aranjuez 2 rs.
- Pastoral de D. Rafael Manso 1 rl.
- Código penal 2 rs.
- Resultados morales del sistema romano 1 rl.
- Doctrina por D. Bernardo Nadal 1 rl.
- Doctrina por D. Domingo Costa 1 rl.
- Gramática por Alemañy 1 rl.
- Aurelio y Alexandra 1 rl.
- Manuscrito Paluzie 3 rs.
- El arbolado público 1 rl.
- El escocés en la corte de Luis XI 2 rs.



INTERESANTE.

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, desea de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma, 4, JAIME II, NUM. 4.

CAÑAS DE PESCAR.

El palmero que las vendia en la calle de Serifa, se ha trasladado en la calle de Sans núm. 35, allí las encontrarán de las mejores y brocadas á precios reducidos.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS CALLE DEL SOL, NUM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 30

CORTINAS PERSIANAS.

QUE OBTUVIERON REAL PRIVILEGIO.

Este establecimiento que acabo de abrir al público es el único en su clase que puede ofrecer sus géneros con la abundancia y Variedad que requiere esta industria, á la paz que elaboradas con perfeccion y gusto.

De las clases de persianas que existen en mi establecimiento ofrezco á mis favorecedores, como mas novedad, las siguientes; «Chinescas», tejidas con via sencilla y doble; las llamadas «transparentes» que suplen á estos y se colocan en el interior de «acadenilla» de hoja de lata y laton.

Venta al por mayor y menor. Unico deposito en Palma, plaza Santa Eulalia, núm. 22. 15—6

ALMONEDA.

El lunes 2 de Mayo próximo y siguientes dias no festivos de 4 á 7 de la tarde en la casa núm. 8 de la calle del Padre Nadal se continuará la almoneda de todos los muebles y cuadros pertenecientes á la herencia del difunto canónigo D. Miguel Peña y Mut. 4—3

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Lashay en la ibreria de esta imprenta.

Se vende un magnífico piano vertical y varios muebles casi nuevos. Calle de la Cadena núm. 7 piso 2.º informarán. 3

PALMA.—Imp. de B. Rotger.